

PFLEGENEWSLETTER

Liebe Kolleginnen, liebe Kollegen,

schon wieder ist Weihnachten!

Wir lesen in dieser Ausgabe wie verschiedene von uns die Feiertage verbringen - überwiegend außerhalb der UMG - und außerdem was wir unabhängig von Corona in diesem Jahr geschafft haben. Das ist eine ganze Menge!

Ihnen liebe Pflegende wünsche ich ein Frohes Fest und einen guten Rutsch in das neue Jahr 2022!

Winterliche Grüße

Ihre Helle Dokken

Foto des Monats

Liebe Grüße von der 9d aus Hannover

Liebe Mitarbeiterinnen,
Die Klasse 9d der Leonore
Goldschmidt-Schule in Han-
nover wünscht Ihnen
Frohe Weihnachten ein
Frohes neues Jahr. In
den Nachrichten bekommen
wir mit wie viel Arbeit
Sie gerade haben. Wir
schätzen das sehr und mö-
chten uns bei Ihnen
bedanken. Haben Sie durch-
and bleiben Sie gesund.

"Ich fahre zu meiner Familie in Osthessen. Wir verbringen jedes Jahr eine sehr gesellige Zeit miteinander. Für mich ist die Weihnachtszeit sehr schön, weil ich Geschenke machen kann und selbst Geschenke bekomme."

"Da das traditionelle Weihnachtsessen im engsten Familienkreis seit letztem Jahr in meinen Händen liegt, werde ich die Vorweihnachtstage damit verbringen alles vorzubereiten. Wir werden am 24.12. gemeinsam zu Mittag essen, im Anschluss in gemütlicher Runde um den Kamin die Geschenke auspacken und den Abend ausklingen lassen. Nachdem alles aufgeräumt wurde, wird der Tisch direkt wieder für den Familien-Brunch am nächsten Tag gedeckt. Ab dem 26.12. kehrt dann etwas Ruhe ein und die Entspannung kann beginnen."

"Ich werde dieses Jahr Weihnachten mit meiner Familie verbringen, da ich Frei habe. Silvester werde ich arbeiten und freue mich darauf dann andere Paare auf dem Weg zu ihrer eigenen kleinen Familie begleiten zu dürfen."

"Ich arbeite an Weihnachten, aber trotzdem feiern wir zu Hause mit der Familie und gehen zu einem Freiluftgottesdienst. Dazu gehört natürlich auch gutes Essen. :-)"

Lisa Bornschiefer
NP HAEM



Aenny Deutsch
QRM

Carolin Gattke
Hebamme

Ilona Behre
Kinderkrankenschwester



"Ich mache Weihnachten Nachtdienste, da ich Weihnachten nicht feiere."

"Weihnachten ist für mich das schönste Fest im Jahr, somit die schönste Zeit des Jahres. Schule und Arbeit für eine Weile zurücklassen und ein paar schöne Tage zusammen verbringen, das verbinde ich mit dieser Zeit. Heiligabend haben wir eine schöne Tradition: Niemand soll alleine sein, deshalb steht unsere Tür für alle Freunde und Bekannte offen. Und wenn ich dann noch einen Wunsch übrig habe... Dann wünsche ich mir Schnee, damit wir zwischen den Jahren im Harz Skifahren können."



Evelyn Meißner-Hartger
IMG

"Ich habe zum Glück an den Weihnachtstagen frei, feiere mit meiner Familie und werde versuchen nicht an "meine" Covid-Intensivstation zu denken."

Aktilek Azilbekov
IMG



Elke Hofmann, STL
NP CUOP

"Ich bin absolut kein Fan von Weihnachten. Aus diesem Grund arbeite ich schon seit einigen Jahren regelmäßig an den Weihnachtsfeiertagen. Kollegen, die mit ihren Familien und v.a. Kindern feiern möchten, können dies umsetzen und ich bin im 24h Bereitschaftsdienst in der Neurochirurgie im ZOP tätig. Nichtsdestotrotz machen wir uns das "hier unten" auch sehr nett und genießen die gemeinsame Zeit als Team, mit guten Gesprächen und gutem Essen - auch fachübergreifend. Ich wünsche allen eine besinnliche Weihnachtszeit und schöne Stunden mit den Liebsten. Weihnachtliche Grüße von Kathy, dem OP-Grinch aus der Neurochirurgie."



Katharina Beyazcam
OTA ZOP-NCHI

"Ich fahre nach Hause zu meiner Familie. Leider können wir dieses Jahr nicht wie gewohnt in die Kirche gehen, was ich sehr bedauere. Dennoch freue ich mich auf das traditionell stattfindende Gansessen und auf eine schöne Zeit mit meiner Familie."

"Mit meiner Familie im kleinen Kreis. Heilig Abend traditionell mit gemeinsamen Essen und einer kleinen Bescherung."



Janik Schlesinger, Azubi
1. Ausbildungsjahr
aktuell NP HNO/MKG

Maren Schürmann, APN
NP HAEM



Rückblick 2021

Wir möchten das Jahr 2021 im Pflege- und Pflegefunktionsdienst Revue passieren lassen. Vieles ist aufgrund der Corona-Pandemie in den Hintergrund geraten, trotzdem möchten wir einige Themen herausstellen.



Februar

Im Februar und auch im Verlauf des Jahres wurden etliche Audits und Zertifizierungen durchgeführt (Zertifizierung TK + Psychosomatik Kinder, Überwachungsaudits und Erstzertifizierungen durch die Deutsche Krebsgesellschaft, etc.). Vielen Dank an alle die mitgeholfen haben!

April

Mai

Januar

März

Im März begann die Projektarbeit zu Starke Pflege - Starke Teams und Starke Generationen. Mittlerweile sind schon die Analyse- und Ergebnisworkshops des Teilprojektes Starke Teams abgeschlossen. Die pflegerischen und ärztlichen Teams der CUOP und HTG haben sehr gut mitgearbeitet und es konnten bereits sehr viele Maßnahmen erarbeitet, die nun in Projektgruppen intensiviert werden. Vielen Dank auch für Ihre engagierte Teilnahme bei der Befragung zu Starke Generationen!



Juli

Seit Sommer arbeitet Frau Maren Schürmann als APN im Team der Hämatologie/Onkologie sowie Strahlentherapie/Radioonkologie. Sie übernimmt die fachliche Leitung.

August

Im August und auch in anderen Monaten des Jahres wurden mehrere Auswahlgespräche mit Pflegekräften aus Kolumbien, Serbien/Bosnien/Albanien und auch Brasilien durchgeführt.

Oktober

November

Im November fanden die Auswahlgespräche zum neuen TrainME-Programm statt. Es bietet Mitarbeiter*innen des Pflege- und Funktionsdienstes die Möglichkeit mit theoretischen Input und praktischen Übungen sechs Monate in die Position einer Stationsleitung reinzuschuppen bzw. Kompetenzen aufzubauen. Von insgesamt 19 Bewerber*innen wurden 6 Teilnehmer ausgewählt. Vielen Dank für das große Interesse!

Juni

September

Im September haben insgesamt 57 Auzubis ihre Ausbildung zur/m Gesundheits- und Krankenpfleger*in abgeschlossen, 47 davon haben sich entschieden an der UMG zu bleiben. Wir freuen uns sehr darüber!



Auch fand am 18.09. der Great Barrier Run in Göttingen statt, bei dem etliche Teams der UMG teilgenommen haben. Die Anmeldung für 2022 laufen bereits (17.09.2022). Melden Sie sich mit Ihrem Team an! Noch bleibt genügend Zeit zum Trainieren.

★ umg.eu/adventskalender-2021

Unsere UMG - Unsere Geschichten



Dezember

Einfach mal reinschauen: Der UMG-Adventskalender!

TrainME Programm im Pflege- und Pflegefunktionsdienst der UMG



Gerne beantworten wir im nächsten Newsletter Ihre Fragen. Richten Sie diese an: Newsletter.Pflege@med.uni-goettingen.de
Mehr Infos auf der Website: pflege.umg.eu